

PROTOKOLL ZUR ZWEITEN ELTERNBEIRATSSITZUNG AM 13.01.2025

Beginn: 16:00 Uhr

Ende: 17:30 Uhr

Im Kinderhaus Heilig Kreuz

Anwesend: Anja Herath, Anna Trendel, Tina Dobrowolski, Maren Hecker, Matthias Müller, Elisabeth Platz, Christiane Böhmer

Abwesend: Isminur Haxhiu, Benjamin Kaiser, Hind Askoul

Agenda:

1. Feedback St. Martin 2024 und Schlussfolgerungen für 2025
2. Ausweisung Umsatzsteuer ab 2025 und damit verbundene Änderungen
3. Familienausflug am 10.05.2025
4. Neuigkeiten aus dem Gesamtelternbeirat
5. Wassergewöhnung Vorschule
6. Anmeldestichtag für das kommende Kitajahr 2025/2026
7. Anstehende Evaluationstage
8. Schließtage Kitajahr 2025/2026 (bes. Weihnachten)
9. Feedback geänderte Schließtageverteilung (z.B. Sommer zwei anstatt drei Wochen, Ausräumaktion an Ostern)
10. Wünsche an die Einrichtung (z.B. Einbringen in den Alltag, Elternaktionstage/-wochen, Berufe vorstellen etc.)
11. Sonstiges

Zu 1. Feedback St. Martin 2024 und Schlussfolgerungen für 2025

Es wurden Spendeneinnahmen in Höhe von ca. 133 EUR verzeichnet. Der Kinderpunsch hat ca. 42 EUR gekostet, so dass in der Gesamtschau ein Plus erzielt wurde.

Das Feedback auf der Feedback-Wand und persönlich war überwiegend positiv. Insbesondere der Umzug mit den Gesangsunterbrechungen sei gut angekommen. Auch das Fingerfoodbuffet habe sich bewährt.

Negativ sei von den Familien nur angemerkt worden, dass die warmen Wienerle und Alkohol für die Stimmung gefehlt hätten. Zudem sei die Andacht mit 30 Minuten als zu lang empfunden worden. Es sei außerdem gewünscht worden, den Pfarrsaal zu öffnen.

Hinsichtlich der Kritikpunkte besteht bei den Elternbeiräten Einigkeit, dass Alkohol weiterhin nicht ausgeschenkt werden soll. Die Andacht kann nicht kürzer als 30 Minuten gestaltet werden.

Erweitert werden könnte aus Sicht der Elternbeiräte die Essensauswahl. Hier soll mehr Fokus auf Herzhaftes gelegt werden. Zudem könnte die Spendenbox auffälliger platziert werden.

Zu 2. Ausweisung Umsatzsteuer ab 2025 und damit verbundene Änderungen

Anja Herath erläutert, dass zu jeder Ausgabe nunmehr eine Einnahme gegenübergestellt werden muss, sodass die finanzielle Beteiligung des Kinderhauses an Aktionen ohne Einnahmen nicht mehr möglich ist.

Zu 3. Familienausflug am 10.05.2025

Aufgrund der Teilnahme von regelmäßig um etwa 120 Personen ist die Auswahl des Zieles eingeschränkt. Der Ausflug wird von Mitgliedern des Teams begleitet, es gibt allerdings kein vom Team gestaltetes Aktionsprogramm.

Folgende Vorschläge wurden gesammelt:

- Oberpfalzcamele
- Pony Paradies Sanspareil
- Kinderführung bei der Historie Bayreuth
- Kinderführung des Bezirks Oberfranken
- Mehlmeisel Wildtiergehege
- Veldensteiner Forst
- Wildpark Hundshaupten
- Hofer Zoo
- Untreusee
- Keltenspielplatz Altenkundstadt
- Märchenweg Bischofsgrün

Schließlich fällt die Entscheidung auf den Veldensteiner Forst. Es wird diskutiert, ob angesichts der Kassenlage überhaupt ein Bus zur gemeinsamen Anreise (mit)finanziert werden kann. Es besteht Einigkeit, dass diejenigen, die den Bus nutzen, auch einen Unkostenbeitrag bezahlen sollen. Anja Herath erklärt sich bereit, den Preis für einen Bus anzufragen. Im Februar Newsletter soll bereits auf den Ausflug hingewiesen und abgefragt werden, wer einen Bus oder eine Mitfahrgelegenheit benötigt. Danach soll entschieden werden, ob angesichts der Nachfrage und der Kosten ein Bus organisiert wird, oder Mitfahrgelegenheiten für diejenigen, denen eine eigenständige Anreise nicht möglich ist, vermittelt werden.

Zu 4. Neuigkeiten aus dem Gesamtelternbeirat

Anna Trendel verliert eine E-Mail des Vorsitzenden des Gesamtelternbeirats, Markus Feulner. Aus dieser ergibt sich, dass sich dieser nun gegründet hat und dabei ist, eine Arbeitsweise zu etablieren. Ein erstes Treffen mit der Trägerversammlung habe es ebenfalls gegeben. Der Gesamtelternbeirat will weiter transparent informieren und hierfür künftig eine Homepage einrichten.

Zu 5. Wassergewöhnung Vorschule

Anja Herath informiert darüber, dass das Kinderhaus grundsätzlich für Vorschulkinder, die noch nicht wassergewöhnt sind, eine Teilnahme an der Wassergewöhnung ermöglicht. Da dies heuer aber nur 2 Kinder betreffe und hierfür jedoch 2 Erzieher/innen notwendig seien, habe man sich jedoch entschieden, dies heuer nicht anzubieten. Es wird jährlich bei den Hasen abgefragt werden, wie viele Kinder einen Wassergewöhnungskurs benötigen und anhand des Ergebnisses entschieden, ob im Folgejahr einer angeboten wird.

Zu 6. Anmeldestichtag für das kommende Kitajahr 2025/2026

Anmeldestichtag ist künftig unabhängig vom Wochentag der 15.02. Die Änderung gilt ab sofort.

Zu 7., 8. und 9. Anstehende Evaluationstage und Schließtage

Es folgen in diesem Kitajahr noch ein paar Evaluationstage, an denen die Einrichtung für die Kinder ganz oder zeitweise geschlossen ist. Am 29.01, 28.04., 21.05., 30.05., 18.08. und 19.08.2025 ist die Einrichtung für die Kinder deshalb ganztägig geschlossen. An Gründonnerstag (17.04.2025) wird eine Betreuung bis 11:30 Uhr angeboten. Die Einzelheiten können dem Informationsblatt zu den Schließtagen und den monatlichen Newslettern entnommen werden.

Für das kommende Kindergartenjahr wird insbesondere über die Schließung zu Weihnachten gesprochen. Die Schulferien sind 2,5 Wochen am Stück, da der 24.12.2025 ein Mittwoch und der 06.01.26 ein Dienstag ist. Nach einer kurzen Diskussion wird vereinbart, das Kinderhaus am 22.12. und 23.12. noch offen zu halten und dafür am 05.01. zu schließen.

Die Elternbeiräte sind sich weiterhin einig, dass möglichst wenig lange am Stück geschlossen werden soll (gilt bes. für die Sommerferien). Die Einrichtungsleitung nimmt das so für die Planung mit.

Zu 10. und 11. Wünsche an die Einrichtung (z.B. Einbringen in den Alltag, Elternaktionstage/-wochen, Berufe vorstellen etc.) und Sonstiges

Angebote wie Papa- oder Mamatag wurden bisher nur von Einzelnen wahrgenommen. Daher werden diese anders als der beliebte Oma-/Opatag nicht mehr angeboten. Konkrete Wünsche wurden weder an die Einrichtung noch an die Elternbeiräte herangetragen.

Anja Herath berichtet, dass in einem Einzelfall von Eltern ablehnend angesprochen worden sei, dass der neue männliche Auszubildende Kinder wickelt und zum Vorlesen oder Trösten auf den Schoß nimmt. Die Haltung der Einrichtung hierzu sei klar: Er macht eine Ausbildung und wird unabhängig von seinem Geschlecht ausgebildet. Hierzu gehören auch das Wickeln und das Vorlesen. Ein allein an das Geschlecht anknüpfendes Misstrauen, das in diesem Fall zum Ausdruck kommt, ist völlig unangebracht. Dies sehen die anwesenden Elternbeiräte einhellig genauso. Zudem wird es als positiv empfunden, dass es auch ein männliches Teammitglied gibt.

Es wird angesprochen, dass vor Weihnachten bei den älteren Kindern ein Wunschzettel erstellt wurde, der in Inhalt und zeitlicher Nähe zu Weihnachten als ungünstig empfunden wurde.

Der Osterbasar wird wie gewohnt durchgeführt.

Als Termin für die nächste Elternbeiratssitzung wird der 19.05.2025 -16:00 Uhr festgelegt.

Protokoll erstellt am 16.01.2025 durch

Elisabeth Platz, Schriftführerin

Bayreuth, 16.01.2025